
Grammaire minimale 
=================================================================== 

1. Le présent 
Man streicht die Endung des Infinitivs und fügt die Endungen des Präsens hinzu: 

Les verbes en  -er  -e  je parle 

     -es  tu parles 

     -e  il parle 

     -ons  nous parlons 

     -ez  vous parlez 

     -ent  ils parlent 

 

Les autres verbes (-ir, -re, -oir) -s  je romps 

     -s  tu romps 

     -t  il rompt 

     -ons  nous rompons 

     -ez  vous rompez 

     -ent  ils rompent 

 

 

Attention: Il y a beaucoup d'exceptions (regardez la liste des verbes). 

 

2.  L’impératif 
Es gibt nur die zweite Person Singular, die erste und die zweite Person Plural. Die 

zweite Person Singular ist identisch mit der ersten Person Singulars der Präsens: 

     Parle! 

     Pars! 

      

Die erste und die zweite Person Plural sind identisch mit dem Präsens: 

     Parlons! Parlez! 

     Partons! Partez! 

 

Attention: il y a 4 exceptions: 

      

  aller     va!  allons!  allez! 

  avoir   aie!  ayons!  ayez! 

  être   sois!  soyons! soyez! 

  savoir   sache!   sachons! sachez! 

 
 

3.  Le futur proche 
Le verbe « aller » au présent  +  l’infinitif   je vais parler 
 

 

 

 



4. Le passé composé 
 

être ou avoir au présent   +  le participe passé  j’ai parlé 

 

 

a. Le participe passé: 

 Man streicht die Endung des Infinitivs und fügt die Endungen des Participe 

 Passé hinzu: 

 

 Les verbes en - er   - é  regardé 

 Les verbes en - re   - u  vendu 

 Les verbes en - ir   - i  fini 

 

 

 Attention: Il y a beaucoup d'exceptions: 

 

Avoir - j‘ai eu  

Être - j‘ai été  

S‘asseoir - je me suis 

   assis(e) 

Boire - j‘ai bu  

Conduire - j‘ai conduit  

Connaître - j‘ai connu  

Courir - j‘ai couru  

Croire - j‘ai cru 

Devoir - j‘ai dû  

Dire - j‘ai dit  

Écrire  - j‘ai écrit  

Faire - j‘ai fait  

Falloir - il a fallu  

Lire - j‘ai lu  

Mettre - j‘ai mis  

Mourir - je suis  

   mort(e) 

Naître - je suis né(e) 

Ouvrir - j‘ai ouvert  

Pleuvoir - il a plu  

Pouvoir - j‘ai pu  

Prendre - j‘ai pris 

Recevoir - j‘ai reçu  

Rire - j‘ai ri  

Savoir - j‘ai su  

Suffire - j‘ai suffi  

Suivre - j‘ai suivi  

Tenir - j‘ai tenu  

Valoir - il a valu  

Venir - je suis  

   venu(e) 

Vivre - j‘ai vécu  

Vouloir - j‘ai voulu  

 

 

b. être ou avoir? 

Man bildet das Passé Composé mit être: 

 

- avec les 13 verbes de l‘hôpital (13 Verben, darunter 5 Gegensatzpaare): 

   

  Naître  - Mourir  

  Venir  - Aller 

  Arriver  - Partir  

  Entrer  - Sortir  

  Monter  - Descendre  

  Tomber  

  Retourner  

  Rester 

 

- avec tous les verbes pronominaux (alle Reflexifverben) 



c. L'accord du paricipe passé 
 

- Bei allen Verben, die das Passé Composé mit être bilden, wird das Participe 

 Passé dem Subjekt in Geschlecht und Zahl angeglichen. 

 

  Il est né. - Elle est née. 

  Il est parti. - Nous sommes partis. 

  Il est venu. - Elles sont venues. 

  Il s‘est endormi. - Elle s‘est endormie.  

 

- Bei allen Verben, die das Passé Composé mit avoir bilden, wird das Participe 

 Passé dem COD (Akkusativ Objekt) in Geschlecht und Zahl angeglichen. falls 

 sich das COD vor dem Verb befindet. 

 

  (La pomme) je l'ai mangée. 

  La pomme que j'ai mangée... 

  Combien de pommes as-tu mangées? 

 

 

5.  L’imparfait 
 

Man nimmt die Nous-Form des Präsens, streicht die Endung –ons und fügt die 

Endungen des Imperfekts hinzu: 

     -ais  je parais 

     -ais  tu parlais 

     -ait  il parlait 

     -ions  nous parlions 

     -iez  vous parliez 

     -aient  ils parlaient 

 

 

Attention - Une seule exceptions: J'étais 

      Tu étais 

      Il était 

      Nous étions 

      Vous étiez 

      Ils étaient 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



6.  Le passé composé ou l'imparfait? 
 

a. Le passé composé 

Im Passé Composé sieht der Sprecher das Vergangene zeitlich begrenzt. 

 

Der Sprecher erzählt 

 - Ereignisse und Handlungen mit deutlichem Anfang und / oder Ende 

 - einmalige Handlungen und aufeinander folgende Handlungen  

  (Handlungskette) 

 - Handlungen, die sich zeitlich begrenzt wiederholen.  

 

 Das Passé Composé gibt Antworten auf folgende Fragen: „Was geschah 

 damals?“ „Und dann?“„Und dann?“  
 

 

 

b. L'imparfait 

Im Imparfait sieht der Sprecher das Vergangene zeitlich nicht begrenzt, d.h. 

Anfang und Ende sind ausgeblendet, sie interessieren ihn hier nicht. 

 

Der Sprecher beschreibt 

 - Zustände, Situationen, und Begleitumstände 

 - Handlungen, die sich wiederholen oder die parallel verlaufen und die 

  zeitlich ohne Begrenzung sind. 

Der Sprecher gibt 

 -  Erklärungen, Kommentare und Begründungen.  

 

 Das Imparfaité gibt Antworten auf folgende Fragen: „Wie war es früher?“ 

 „Was war die ganze Zeit schon?“ Was pflegten die Menschen zu tun?“ 

 

 

 

7.  Le plus-que-parfait 
 

être ou avoir à l’imparfait  +  le participe passé  j’avais parlé 

 

 

 

-  Für den accord du participe passé gelten die gleichen Regeln wie beim Passé 

 Composé (Vgl. 4c.) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



8. Le futur simple 
 

Les verbes en  -er 

Man nimmt die erste Person Singular des Präsens und fügt die Endungen des 

Futurs hinzu: 

     -r + ai  je parlerai 

     -r + as  tu parleras 

     -r + a  il parlera 

     -r + ons nous parlerons 

     -r + ez  vous parlerez 

     -r + ont ils parleront 

 

Les autres verbes (-ir, -re, -oir) 

Man nimmt den Infinitiv, streicht –r oder –re, und fügt die Endungen des Futurs 

hinzu: 

-r + ai  je partirai 

     -r + as  tu partiras 

     -r + a  il partira 

     -r + ons nous partirons 

     -r + ez  vous partirez 

     -r + ont ils partiront 

 

 

Attention: Il faut connaître 17 exceptions: 

 

   

Aller  j‘irai  

Avoir  j‘aurai  

Courir  je courrai  

Devoir  je devrai  

Envoyer  j‘enverrai  

Être  je serai  

Faire  je ferai  

Falloir  il faudra 

Mourir  je mourrai  

Pleuvoir  il pleuvra  

Pouvoir  je pourrai  

Savoir  je saurai 

Tenir  je tiendrai  

Valoir  il vaudra  

Venir  je viendrai  

Voir  je verrai  

Vouloir  je voudrai  

 

 

 

9. Le conditionnel présent 
 

Man nimmt den Stamm des Futurs und fügt die Endungen des Imperfekts hinzu: 

     -r + ais  je parlerais 

     -r + ais  tu parlerais 

     -r + ait  il parlerait 

     -r + ions nous parlerions 

     -r + iez  vous parleriez 

     -r + aient ils parleraient 

 

 

Attention: es gelten die gleichen 17 Ausnahmen wie im Futur simple. 



10. Le conditionnel du passé 
 

être ou avoir au conditionnel  + le participe passé  j’aurais parlé 

 

 

-  Für den accord du participe passé gelten die gleichen Regeln wie beim Passé 

 Composé (Vgl. 4c.) 

 

 

11. Le subjonctif présent 
 Die meisten regelmässigen und unregelmässigen Verben bilden den Subjonctif so: 

 man hängt an den Stamm der 3. Person Plural des Présent Indicatif die entsprechende 

 Subjonctif Endung an.   
 

    -e   que je finisse 

    -es   que tu finisses 

    -e   qu'il finisse 

    -ions   que nous finissions 

    -iez    que vous finissiez 

    -ent    qu'ils finissent 

 

 Attention: Verben, die im Présent den Stammvokal ändern (wie je me lève / nous nous 

 levons  oder je bois / nous buvons), weisen auch im Subjonctif diese Änderung auf. 

  

   que je me lève  que nous nous levions  

   que je boive  que nous buvions  

 

 Attention: il y a 10 exceptions: 

 

Avoir   que j‘aie   qu‘il ait  que nous ayons  

 Être   que je sois   qu‘il soit   que nous soyons  

 Aller   que j‘aille  qu'il aille  que nous allions  

 Faire   que je fasse  qu'il fasse  que nous fassions  

 Pouvoir  que je puisse  qu'il puisse  que nous puissions  

 Savoir   que je sache   qu'il sache  que nous sachions  

 Valoir   que je vaille   qu'il vaille  que nous valions  

 Vouloir  que je veuille   qu'il veuille  que nous voulions  

 Falloir      qu‘il faille  

 Pleuvoir     qu‘il pleuve  

 

 Important: Quand est-ce que on utilise le subjonctif?  

 

 a. Après les verbes de sentiment: 

  J‘aime que …  Je m‘étonne que …  Je trouve bien que … 

  Je regrette que …  Je trouve incroyable que … J‘ai peur que … 

 

 b. Après les verbes de volonté: 

  Je veux que … Je voudrais que …  Je ne permets pas que… 

  Il faut que …  Je préfère que …  



 

 c. Après les verbes de la balance (forme négative): 

  Je ne dirais pas que … Je ne crois pas que … Je ne pense pas que … 

 

 d. Après tous les verbes impersonnels sauf (ausser): 

  Il est sûr que (+ ind.) Il est clair que (+ ind.) Il est vrai que (+ ind.) 

 

 e. Après les conjonctions 

  avant que …  jusqu‘à ce que …  sans que … 

  pour que …  à condition que…  bien que …  

 

12. Le subjonctif passé 
 

être ou avoir au subjonctif  + le participe passé que j’aie parlé 

 

 

-  Für den accord du participe passé gelten die gleichen Regeln wie beim Passé 

 Composé (Vgl. 4c.) 

 

 

 


